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Es muy bueno estar repasando y haciendo memoria de nuestro primer año de gobierno, 
pero es mejor festejar los 76 años de vida de nuestra Universidad y mucho mejor celebrar 
las 130 medallas que entregaremos a muchos compañeros que cumplen 30 años de labor 
ininterrumpida en nuestra Universidad porque creo que entre todos más los que vendrán 
podremos seguir mejorando nuestra Universidad. 
 
La transparencia, el debate de grandes temas para Mendoza y el diálogo como estilo de 
gobierno, han sido uno de los ejes más importantes de la gestión que comenzamos hace 1 
año. Nuestra construcción de acuerdos y la generación de consensos son la modalidad que 
definimos como conducción universitaria desde nuestro primer día y que trabajamos 
fuertemente a lo largo del año.  
 
Un ejemplo de este modo de conducir se dio, por un lado, en la discusión presupuestaria 
en el Consejo Superior que permitió aprobar una pauta de gastos que se ocupa de las 
prioridades estratégicas con una importante participación de los consejeros. Para lograrlo 
facilitamos información y herramientas conceptuales para que todos entendiesen y 
estuvieran en igualdad de condiciones para debatir y opinar. Además, implementamos un 
sistema informático que permite acceder fácilmente a la información presupuestaria y 
ayuda a mostrar cómo se asigna el presupuesto en cada área.  
 
Estamos implementando el sistema Guaraní en forma integral y coordinada en toda la 
Universidad. Esto permitirá una interacción más fluida de docentes y alumnos, además de 
proveer de estadísticas en tiempo real, e información uniforme en las distintas Facultades 
e institutos. 
 
Ya estamos resolviendo, en la paritaria local, la precariedad y atraso que vivían muchos 
docentes universitarios y que evaluábamos como una de las deficiencias que había que 
resolver urgente cuando nos propusimos ante la comunidad universitaria como gestión. 
Decidimos regularizar la situación de alrededor de 2 mil profesores contratados como 
interinos, que tendrán la oportunidad de ser efectivos. Vamos a trabajar en esa misma 
dirección con el personal de apoyo académico.  
 
La política de comunicación que sostenemos y la tarea cotidiana de nuestros medios 
muestra lo que somos, hacemos y pensamos con contenidos atractivos y una actitud 
innovadora que busca marcar la diferencia y mostrar la pluralidad que caracteriza a 
nuestra Institución. Unidiversidad.com.ar, el portal de contenidos en el cual confluyen 
todos los medios de comunicación, es la mejor muestra de ello y también refleja los 
contenidos que producen las facultades y las unidades académicas. Otros productos 



comunicacionales que implementamos y sostenemos con éxito son por ejemplo Edición U, 
el periódico impreso de la UNCuyo que hace un abordaje profundo de diversas temáticas.  
 
Estamos terminando de afinar los detalles de nuestras 8 nuevas carreras que estarán 
disponibles el año que viene. Están relacionadas con las necesidades que han sido 
detectadas en toda la extensión territorial de Mendoza y la región y pretenden aportar al 
desarrollo de nuestra Provincia. Son el Ciclo Superior en Geología; la Licenciatura en 
Turismo; la Licenciatura en  Logística; la Licenciatura en Ciencias de la Computación; el 
Ciclo superior en Ingeniería Mecánica; la Tecnicatura en Producción Audiovisual; la 
Tecnicatura en Educación Social y la Tecnicatura en Producción Animal. 
 
En todos los casos se trata de propuestas académicas en las que intervienen todas las 
facultades y que van a mostrar un modelo de gestión diferente, atravesado por 
especialistas de distintos campos del saber. También van a facilitar el cursado de jóvenes 
que viven lejos del campus universitario. Nuestro compromiso es mantener la calidad 
académica en la formación de profesionales con equilibrio territorial.  
 
Estamos trabajando con los distintos municipios e intendentes de Mendoza para hacer un 
diagnóstico y evaluación de necesidades que acompañen política, económica e 
institucionalmente el desarrollo de las actividades de la UNCuyo en el territorio. En esta 
línea de acción creamos un Centro de Formación en Oficios y Certificación de 
Competencias con la intención contribuir a resolver necesidades de educación no formal 
para el mundo del trabajo y certificar los saberes de personas que ya conocen desde la 
experiencia en el campo laboral un oficio y requieren mejorar su empleabilidad. 
 
En lo que respecta al Desarrollo de nuestra Universidad y su vinculación con el sector 
productivo el financiamiento de proyectos posibilitó que estudiantes, investigadores y 
docentes de 9 unidades académicas y 4 institutos apliquen a diferentes líneas de 
financiamiento externo, alcanzando la presentación de 99 proyectos. 
 
Estamos ejecutando los proyectos Parque Biotecnológico y de Energías Renovables para la 
radicación de emprendimientos de base tecnológica y del Centro de Servicios 
Tecnológicos del Mendoza TIC Parque Tecnológico que ofrecerá servicios especializados a 
empresas y emprendedores. 
 
El Instituto Tecnológico Universitario está transitando un proceso de traspaso definitivo a 
nuestra Universidad para tener una dependencia directa, tanto en lo académico como lo 
presupuestario, y de todos los aspectos relativos a su funcionamiento. El movimiento 
forma parte de un acuerdo que concretamos con autoridades del Gobierno de la Provincia 
y el Ministerio de Educación de la Nación. En esa misma línea de acuerdos y buenas 
relaciones con organismos de nuestro País estamos trabajando a paso firme para 
fortalecer nuestra relación con la Comisión Nacional de Energía Atómica y el Instituto 
Balseiro, en el que compartimos trabajo para formar profesionales que se destacan y 
brillan en todo el mundo. 



 
Estamos orgullosos del trabajo y los proyectos que nuestros profesores e investigadores 
desarrollan y queremos que contribuyan a mejorar la vida de los ciudadanos. Por ello 
asumimos el compromiso de mejorar la formación de nuestros recursos humanos y 
estamos trabajando en un programa de formación de doctores internacionales para 
jóvenes que se quieran dedicar a la academia y a la ciencia. Nuestro programa de 
formación va a financiar alrededor de 50 doctorandos en las mejores universidades del 
mundo. Queremos mejorar nuestra calidad y acercarnos a los parámetros internacionales. 
El programa prevé mejorar cualitativamente las plantas docentes de las facultades y la 
transferencia de conocimientos adquiridos al sistema académico y científico. 
 
Concretamos una convocatoria para el Programa de Investigación Científico Tecnológico 
Orientado, Picto, para financiar 15 proyectos destinados a grupos jóvenes de reciente 
formación y 15 grupos consolidados. No había inversión en este Programa por parte de la 
UNCuyo y ahora se van a invertir alrededor de 150 mil pesos por cada proyecto. 
 
En cuanto a la Internacionalización de nuestra Universidad incrementamos fuertemente la 
movilidad en general en el ámbito Universitario. El fortalecimiento de la Red del Grupo 
Montevideo; en el que tenemos representantes en 11 comités académicos, 14 núcleos 
disciplinarios y 6 comisiones permanentes, que favorecen el intercambio de profesores. Y 
estamos promoviendo la movilidad de nuestros docentes al resto del mundo. Más de 60 
de nuestros profesores fueron seleccionados para realizar estancias de docencia, 
investigación y extensión principalmente en diferentes destinos europeos, asiáticos, 
Latinoamérica y Estados Unidos. 
 

Para nuestros estudiantes, docentes y personal de apoyo académico hemos puesto en 
marcha proyectos de bienestar integral. Queremos ser una universidad saludable, en la 
que se pueda vivir bien. Para ello mejoramos y pusimos en marcha una serie de servicios 
que contribuyen a lograr este objetivo. Entre ellos, nuestro Comedor ofrece una amplia 
propuesta de comidas saludables, equilibradas y balanceadas para almorzar diariamente.   
 
Incorporamos actividades recreativas y deportivas que contribuyen al bienestar integral 
de la comunidad universitaria y acciones de prevención y asesoramiento en la 
construcción de un plan de vida que contribuya a una mejor calidad de vida de nuestra 
gente. Entre las acciones de promoción de la salud se han hecho intervenciones 
específicas sobre los principales factores de riesgo como el tabaquismo, la mala 
alimentación o la falta de actividad física. El mejor ejemplo de este trabajo es el programa 
Ponete en Movimiento que recorre todas las facultades. 
 
Para nuestros estudiantes y la calidad de la formación que les ofrecemos vamos a invertir 
2 millones de pesos al año para mejorar el sistema de bibliotecas de la UNCuyo. Esto 
incluye su infraestructura y los recursos tecnológicos necesarios para que nuestros futuros 
profesionales estén en igualdad de condiciones con sus pares alrededor del mundo. 
Estamos hablando de entregarles lectores electrónicos de libros; habilitar más 



computadoras para estudiar y mejorar la conectividad a Internet que ya existe. La compra 
sistemática de materiales didácticos, libros electrónicos, textos y hasta sillas para que 
estudien más cómodos va a formar parte de nuestra inversión anual durante los próximos 
años. 
 
A través de convenio con Innova, del Ministerio de Ciencia y Técnica de la Nación, se 
triplicó la conectividad de la UNCuyo. Pasamos de tener 200 Mbps de ancho de banda a 
600 Mbps. Esto incluye, además de acceso a internet comercial, acceso a internet de redes 
académicas. 
 
Se instaló, por primera vez en la historia, una conexión punto a punto con el Instituto 
Balseiro, de 100 Mbps entre esa sede y la sede central de nuestra Universidad. Se puso así 
en igualdad de condiciones que el resto de los edificios presentes en el Campus. 
Se generaron también conexiones de alta velocidad con Señal U y la Nave Universitaria, lo 
que permite interactuar entre estos puntos con transmisiones en vivo. 
 
Durante este año hemos habilitado 7.385 metros cuadrados en obras. Para fin de año 
vamos a habilitar 7.362 metros cuadrados más. Además hemos iniciado edificios y obras 
de mejoramiento de infraestructura por un total de 10 mil 280 metros cuadrados. Es decir 
que entre lo que ya habilitamos y lo que pensamos ejecutar en el mediano plazo serán 
más de 25 mil metros cuadrados cubiertos. 
 
En cuanto a la planificación concluimos nuestra cuarta autoevaluación institucional y 
comenzó la cuarta evaluación externa por CONEAU. Somos la primera Universidad en el 
País en hacerlo. Acordamos el diseño y la elaboración de los planes de desarrollo 
institucional que permitan la ejecución, seguimiento y evaluación del Plan estratégico 
2021. Es un proceso orientado al cumplimiento de objetivos y metas con indicadores, 
dando inicio a un proceso de planificación inédito en la Universidad y en el País. 
 
En este lugar, la Nave Universitaria, hemos hecho la adecuación de los espacios e 
incorporación de infraestructura técnica y equipos tecnológicos para su puesta en 
funcionamiento, convirtiéndola ya en un lugar de referencia de la cultura y el arte 
mendocino. Durante este año designamos el director Estable de la Orquesta Sinfónica.  
Desarrollamos el concepto de Industrias Creativas y generamos el impulso de actividades 
bajo esa impronta. Creamos el Centro de Monitoreo de los Recursos Culturales (CMrC) y 
un plan de asistencia técnica y mejoramiento estético de las artesanías mendocinas. 
 
Después de 28 años de conflicto con nuestros terrenos, a partir de gestiones que pusimos 
en marcha apenas asumimos la conducción universitaria, pudimos recuperar las primeras 
6 hectáreas de las tierras que pertenecen al patrimonio de la UNCuyo. Lo hicimos a cuenta 
del total de la superficie que la justicia federal ya le ha otorgado a la Universidad y en 
sintonía con las definiciones del Consejo Superior y la Comisión Especial que trabajó el 
tema. Además concretamos la toma de posesión de esos terrenos que se encontraban 



disponibles desde que la Corte de la Nación le dio la razón a la Universidad y que no se 
habían reclamado desde el 2012.  
 
En síntesis: queremos trabajar por una Universidad que contribuya a crear consciencia de 
mayor respeto al pluralismo y a la diversidad; formar para que la búsqueda de consensos 
no sea la concesión graciosa de algún dirigente considerado, sino la obligación de una 
clase dirigente madura y preocupada por buscar acuerdos que permitan el progreso de la 
sociedad; capacitar para asegurar instancias de control que hagan de la transparencia un 
valor ineludible de cualquier administración y no una exigencia de una oposición de turno; 
instruir para promover la instauración de una cultura más tolerante, más respetuosa de 
las minorías y del aporte que estas hacen a la construcción social; educar para que la 
política sea reconocida y ejecutada como el centro de una actividad que se interesa en la 
transformación de las condiciones para mejorar la calidad de vida de las personas. 
 
A los mendocinos les decimos que cuenten con nosotros para construir una Provincia 
mejor. Queremos que la UNCuyo sea un actor fundamental en la resolución de los grandes 
temas y problemas que preocupan a la gente. Venimos aquí no sólo para rendir cuentas, 
sino también para renovar nuestro compromiso con el protagonismo de una Universidad 
mejor para una Mendoza mejor. De nada serviría el mejoramiento indicadores y 
estándares institucionales si no los podemos poner a disposición de nuestra comunidad, y 
de todos los mendocinos.  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


